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Abstract (en)
The combination heater consists of a hot water circuit and a central heating circuit. The circuit consists of pipes made from outer (2) and inner (3)
elements, connected at their ends to manifolds. The inner elements, which have a complex cross-section, create a series of contact surfaces (6)
between the two elements of the pipe which form thermal bridges. The central heating water circulates through the spaces between the outer and
inner elements. The outer elements of the pipes are round or oval in section. The inner elements have a complex cross-section, e.g. cross-shaped,
X-shaped or Y-shaped, and provide a heat exchange surface which is sufficient to disperse the whole of the thermal power produced by the burner.
The outer elements are made from sheet metal with brazed or welded seams, and the inner ones from shaped tubing.

Abstract (fr)
Corps de chauffe mixte (1), comportant un circuit de chauffage sanitaire et un circuit de chauffage central, ces derniers étant disposés l'un à
l'intérieur de l'autre, caractérisé en ce qu'il comprend une pluralité de premiers éléments (2) pour le circuit de chauffage central, reliés par leurs
extrémités à des nourrices (9, 10) et au sein desquels serpente une pluralité de seconds éléments (3) à section droite complexe, destinés au circuit
de chauffage sanitaire, ces seconds éléments (3) débouchant également dans lesdites nourrices (9, 10), le montage du second élément (3) dans le
premier élément (2) délimitant en outre une pluralité de génératrices de contact (6) entre lesdits seconds éléments (3) et lesdits premiers éléments
(2) afin de réaliser au niveau de ces génératrices des ponts thermiques, l'eau de chauffage circulant dans les sections délimitées entre les parois
extérieures (4) du tube formant les seconds éléments (3) et la paroi intérieure (5) des premiers éléments (2). <IMAGE>
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